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令和４年度第２回 地域年金事業運営調整会議 議事要旨 

 

開催日時：令和５年３月３日(月)１０時～１２時 

開催場所：ホテルパールガーデン 

出 席 者：委員８名 日本年金機構９名 

       

議 事 

 １．開会     

 ２．あいさつ  日本年金機構四国地域部長 

 ３．委員紹介 

 ４．議事 

５．閉会     

 

議題１ 令和４年度 地域年金展開事業の実施状況（中間報告）について 

資料１ 令和４年度 地域年金展開事業実施状況 

・事務局より、資料１を使用し、令和４年度の事業に関して、進捗状況を報告した。委員 

よりご意見、ご質問をいただき、現在の状況を説明し、今後の取り組みに生かしてい 

くこととした。 

 

議題２ 令和４年度 年金セミナーの実施状況（中間報告）について 

資料２－１ 令和４年度 年金セミナー取り組み内容 

資料２－２   令和４年度 年金セミナー取り組み状況 

・事務局より、資料２－１、資料２－２を使用し、令和４年度の事業に関して、進捗状況 

 を報告した。委員よりご意見、ご質問をいただき、現在の状況を説明し、今後の取り組 

みに生かしていくこととした。 

 

議題３ 令和５年度 香川県地域年金展開事業 事業計画（案）について  

資料３ 令和５年度 香川県地域年金展開事業計画（案） 

・事務局より、資料３を使用し、事業の計画案を説明した。令和４年度の実施結果を踏ま 

え、今後もより一層、重要な課題として取り組んでいくこととした。 

 

 

主な意見・要望・質問及び回答 

【意見等】 

市の職員の場合は、短期間で人事異動があり、経験なり知識の蓄積ができにくい。要望に沿った研

修をしていただいたことについては非常にありがたく思っている。 

 

【意見等】 

資料１の「香川県社会保険労務士会での周知啓発」、「香川県社会保険協会の会報での周知啓発」は、

県内全域に広報誌を発送して周知していると思うが、高松東、善通寺の両年金事務所の周知啓発の

実施として記載するのは無理があるのか。 

【回 答】 

次回からは高松東年金事務所、善通寺年金事務所の実施としても記載させていただく。 

 

【意見等】 

年金セミナーの若年層への効果は非常に有効的だと思っている。引き続き、続けていただきたい。 

年金セミナーの内容に関して、年金制度が２階建ての構造である説明をしているのか。年金セミナ

ーの中でどの点に一番重きを置いて説明しているのか。 
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【回 答】 

年金制度が２階建て構造である説明はしている。どれも重要な項目であるが、制度に加入し、保険

料を納めていただくか、学生納付特例などを手続きして未納にしない点に注力して説明している。 

 

【意見等】 

令和４年度の香川県での大学に対しての年金セミナーの実績はないが、大学で年金セミナーを行う

のは難しいのか。 

【回 答】 

地域年金推進員が高校教師ＯＢであり、まず高校に対してアクションを取っている状況である。 

 

【意見等】 

学生納付特例事務法人制度※の指定校である場合、生徒への周知が義務付けられたが、日本年金機

構で具体的に行っていることはあるか。 

※学生が通学する学校において学生納付特例の申請を受付することができる制度 

【回 答】 

日本年金機構本部の国民年金部と地域部で検討していると聞いている。 

 

【意見等】 

資料３の地域年金展開事業概要で、「対象」に「年金受給者」が加わっているがどのような意図か。 

【回 答】 

年金制度に対してある一定の知識がある「年金受給者」は、より理解を深めていただきたい対象者

であるため、記載されている。年金受給者向けの研修等も行っている。 

 

【意見等】 

「年金受給者」が年金制度の普及・啓発の「対象者」とされたことはうれしく思う。香川県年金受

給者協会では、地域型年金委員として多く委嘱され、研修会、毎月の情報誌送付でいろいろな情報

をいただいている。その情報を生かした年金委員活動のやり甲斐につながると思う。 

 

【意見等】 

年金セミナーは、ぜひ大学生や短大生を対象に行っていただきたい。紙だけでなく、パソコンやス

マホを使って、年金セミナーへの参加登録などにまで踏み込めれば良いと思う。 

 

【意見等】 

年金委員向け情報誌である「ハナミズキ通信」も「みつばち通信」も毎回読んで参考にしている。

出張年金相談で、指定の予約先、相談時間は、場所によって異なるのか。利用状況はいかがか。 

【回 答】 

年金相談については原則予約制で行っているため、指定の予約先に電話していただきたい。時間は

年金事務所に確認していただきたい。市役所等にもご協力いただき、年金相談の案内をポスター、

広報誌で行っており、好評で予約は埋まっている。 

 

【意見等】 

香川県社会保険労務士会としては令和５年度も従来通り香川県下３年金事務所の窓口に社会保険

労務士を派遣する。新入会員を育成し、派遣サイクルを整えたいと考えている。 


